
第９回 中津川市中学校生徒会サミット 「空き家の有効活用について提案します！！」 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

笹 竜 胆 だより 

教育目標「自ら考え 互いに助け合い 粘り強くやり抜く生徒」  

令和 5年度 阿木中学校通信 令和５年８月２８日  

                                                                    校 長  細 江 美 和  

 ８月２３日（水）に、４年ぶりに対面での生徒会サミットが開催されました。今回のテーマは、『中津川市

をより魅力的な街にするために～私たちにできること 私たちにしかできないこと～』でした。 

阿木中学校からは、生徒会長の松尾さん、副会長の加藤さん、書記の遠藤さんと保母さんが参加しま

した。この４名は夏休み中に何度も登校し、生徒会担当の先生に相談をしながら、自分たちの提案内容を

検討しました。 

阿木の人口減少と空き家の増加について、空き家が増えるとどんなデメリットがあるかについて、阿木

の魅力について、素敵な阿木に人が集まり、地域の人のメリットにもなる空き家の活用について…などを

順を追って話し、リノベーションや PR へのお力添えを訴える内容の提案として取りまとめ、議員さんや来

賓の方の前で堂々と説明しました。人口減少や空き家の増加は、阿木だけ 

の課題ではありません。今回、他校の生徒さんから、「市全体の課題に対 

してデメリットをメリットに変えようという目の付け所がよい」「空き家は親 

族が思い入れがあって手放さないケースが多いので、活用のアイデアは 

あっても難しさがある」「空き家の活用のためには、阿木のよさも一緒に 

PRするとよい」などの感想をもらいました。確かに、所有者は個人ですか 

ら、それぞれの事情や大切にしたい思いがあります。 

岐阜県教育振興基本計画「岐阜県教育ビジョン」には、基本的な考え 

として、トップに、『ふるさとに誇りをもち、清流の国ぎふを担う子どもたち 

の育成』が掲げられています。この生徒会サミットは、まさしく、改めて自分 

たちが住んでいる地域のよさを出し合い、課題があるとすれば、自分たちも 

その当事者として知恵を絞ろう、という場でした。今回の他校の生徒さんの 

感想もヒントにして来年の生徒会サミットに向けて更に練り直し、子どもた 

ちの柔らかい発想が、地域づくりに、そして、将来、ふるさと阿木を担うのは 

自分たちだという思いにつながるとよいなと思いました。 

・運動場の整備・不要備品の廃棄について、地域のボランティアの方に知恵 

 をお借りし、何日にもわたってお力添えをいただきました。 

 

・夏休みの学習会の際、『教師のたまご発掘事業』として、卒業生の秋山さ 

んが学習支援のボランティアとして来てくださいました。 
  

・公益財団法人 日本教育公務員弘済会 岐阜支部様より、７万円分の図書 

購入費のご寄付をいただきました。『中学生からの最強ノート術』『芸人国 

語』『キホンがわかる 税金とわたしたちのくらし』など、38冊の本を購入 

させていただきました。      

【 

感 

謝 

】 

 【提案内容について小グループで意見交流】   

【午前中の学校紹介タイム】   

 ホームページでは、生徒の名前は名字のみにしてあります 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     ７月３０日実施 中学校総合体育大会 県大会（中体連）の結果 

     

・男子バレーボール部 （２回戦 敗退）   
 

★毎回、ご家族を始め、地域の皆さんもたくさん 

応援に駆けつけてくださり、県大会のような大 

きな場でも、「阿木・上矢作中学校合同チーム」 

らしさを存分に発揮し、のびのびとプレーしま 

した。ご声援、ありがとうございました。 

           
 

   
     太鼓クラブの活躍 ～安岐太鼓～ 

      

   今年度は新たに９名の１年生が加わり、太鼓クラブのメンバーが１４名になりまし

た。８月１３日には「おいでん祭」で、１４日には「阿木夏祭り」で、『轟（とどろき）』

『龍神乱舞』『風祭』『轟』の３曲を披露しました。『轟』は、１年生も一緒に打ちました。

また、８月１９日には阿木川サマーフェスティバルで『轟』と『風祭』の２曲を披露しまし

た。今月末の風神神社本祭での奉納太鼓も予定しています。たくさんお披露目の場をいただ

き、どんどん上達しています。太鼓保存会の皆様、太鼓クラブに関わる保護者の皆様、ありが

とうございます。 

 

【山県市総合体育館にて】 

     ボランティア活動に参加 
      

〇「阿木夏祭り」 

・司会進行･･･竹山さん・本多人さん 

・バザーの手伝い･･･土岐さん・石田さん・鈴木さん・西尾さん・青木さん 

※１６名が翌日のゴミ拾いに参加するよう申し込みましたが、台風７号接近により中止になりました。 

 

 

 

  

 

 
 

 

 

〇「季節学童まなびっ子ボランティア」 

秋山さん・西尾さん・鈴木さん・西尾さん・三輪さん 

【１年生、おいでん祭で初披露】            【大勢で華やかな演奏ができます】      【引き継がれる伝統、憧れの気持ちで見守る】 

【バザーのお手伝い①】         【ステージでの司会進行】             【バザーのお手伝い②】 


